



Personal investigador de la Universidad de Oviedo recupera nuevos documentos para la historia del reino de Asturias

- La presentación de la obra tendrá lugar el viernes, 16 de noviembre, a las 11 horas, en el Aula Severo Ochoa del Edificio Histórico (Oviedo/Uviéu), en el marco del Seminario “La documentación de archivo en la época de la monarquía asturiana y su herencia medieval”

Oviedo/Uviéu, 15 de noviembre de 2018. Coincidiendo con la conmemoración, en 2018, de los 1300 años de los orígenes del reino de los astures, un equipo liderado por la Universidad de Oviedo ha editado y analizado todos los documentos originales producidos en el noroeste peninsular en los dos siglos del reino de Asturias, hasta el año 900. El trabajo se basa en una revisión sistemática de todas las evidencias existentes, algunas en estado muy fragmentario, que hoy se custodian repartidas por distintos archivos: el Archivo Histórico Nacional de Madrid, el Arquivo Nacional da Torre do Tombo de Lisboa, los archivos catedralicios de Oviedo/Uviéu, León, Lugo, Mondoñedo y Orense, el archivo monástico de San Pelayo de Oviedo/Uviéu, el Archivo del Reino de Galicia y el Archivo de la Universidad de Santiago de Compostela.

Sobre dichos pergaminos, se ha efectuado un laborioso análisis gráfico con vistas a discriminar los documentos originales de las copias posteriores, y a distinguir las muestras primigenias de la escritura documental en el noroeste peninsular en la época de la monarquía asturiana.

El resultado es una imagen renovada de la época a través de una treintena de documentos que muestran una rica radiografía social: diplomas regios y episcopales, pero también documentos de la aristocracia y de los monasterios, o actas judiciales, y sobre todo una amplia representación de negocios entre particulares que acreditan la pujanza de la sociedad rural de aquel tiempo.

En ellos se han corregido ediciones anteriores, y se han identificado dos nuevos documentos relativos al actual territorio asturiano. Del mismo modo, se ha descubierto un nuevo palimpsesto, actualmente sometido a nuevos estudios, con la colaboración de los Servicios Científico-Técnicos de la Universidad.



La obra lleva por título *Chartae Latinae Antiquiores. Facsimile-edition of the latin charters (Los documentos latinos más antiguos. Edición facsímil de los documentos latinos anteriores al año 900)*, y tiene como autores a Miguel Calleja Puerta, profesor titular de la Universidad de Oviedo; Pilar Ostos Salcedo y María Luisa Pardo Rodríguez, catedráticas de la Universidad de Sevilla; y María Josefa Sanz Fuentes, profesora emérita honoraria de la institución académica asturiana. La presentación se llevará a cabo mañana viernes, 16 de noviembre, a las 11 horas, en el Aula Severo Ochoa del Edificio Histórico (Oviedo/Uviéu), en el marco del Seminario “La documentación de archivo en la época de la monarquía asturiana y su herencia medieval”. El acto de presentación lo presidirá el rector, Santiago García Granda, que estará acompañado del decano de la Facultad de Filosofía y Letras, José Antonio Gómez, y de las y los autores de la investigación.

Publica el libro la editorial Urs Graf Verlag, de Zurich, como volumen 114 de la colección *Chartae Latinae Antiquiores*, que reúne toda la documentación original producida en la Europa occidental antes del año 900. Al igual que el resto de la serie, el trabajo se enriquece con la edición paleográfica y con la reproducción facsímil a escala 1:1 de los originales.

Datos de la obra

M. Calleja Puerta, P. Ostos Salcedo, M.L. Pardo Rodríguez y M.J. Sanz Fuentes: *Chartae Latinae Antiquiores. Facsimile-edition of the latin charters. 2nd series. Ninth century*. Edited by Guglielmo Cavallo, Giovanna Nicolaj. Part CXIV. Spain III. Portugal, Dietikon-Zurich, Urs Graf Verlag, 2018.

Programa del seminario

9:00-10:00 horas

“Cómo se escribe una venta: de la cartula venditionis altomedieval al documento notarial”

Pilar Ostos Salcedo (Universidad de Sevilla)



10:00-11:00 horas

“Per huius nostre preceptionis iussionem: notas sobre el precepto, de los visigodos al siglo XI”

María Luisa Pardo Rodríguez (Universidad de Sevilla)

11:00-12:00 horas

Presentación del libro “Chartae Latinae Antiquiores, volumen CXIV”.